

WAS SIE

BEKOMMEN?

Gefälschte Medikamente können töten. Gehen Sie auf Nummer sicher. Nutzen Sie das Logo.

ERKENNEN SIE DIE GEFAHR

Illegale Arzneimittel, ein wachsendes Problem*

September 2011

Oktober 2012

Juni 2013







2,4 Millionen in 81 Ländern

3,75 Millionen in 100 Ländern

10,1 Millionen in 99 Ländern

Zahlen an beschlagnahmten, illegalen und gefälschten Tabletten

Was sind illegale Arzneimittel?

Illegale Arzneimittel sind Imitate oder Fälschungen von Medikamenten. Deren Hersteller versuchen, dem echten Produkt optisch so nah wie möglich zu kommen.

Da die Imitate jedoch illegal in den Handel gelangen, können Sie nicht sicher sein, wo oder nach welchen Methoden diese hergestellt wurden. Laut Weltgesundheitsorganisation sind in solchen Medikamenten sehr häufig auch die Inhaltsstoffe verfälscht.

Gefälschte Medikamente stellen ein bedeutendes Gesundheitsrisiko dar:

- Der für ihre Wirkung erforderliche Wirkstoff kann fehlen oder in falscher Dosierung enthalten sein.
- Als Füll- und Ersatzstoffe verwendete Substanzen können schädlich, teils sogar lebensgefährlich sein.

^{*} Quelle: http://www.interpol.int/Crime-areas/Pharmaceutical-crime/ Operations/Operation-Pangea



GEFÄLSCHTE MEDIKAMENTE – REALE GESUNDHEITSRISIKEN

Gefälschte Medikamente können schwerwiegende Folgen haben. So wurden in Europa beispielsweise gefälschte Medikamente gegen Tuberkulose entdeckt, die zu schwach dosiert waren, um die Krankheit wirksam zu bekämpfen. Wenn wirkungslose Antibiotika zur Behandlung von Tuberkulose eingesetzt werden, führt dies langfristig zu einer höheren Resistenz der Bakterien und einer weiteren Verbreitung der gefährlichen Krankheit.

Zahlreiche gefälschte Medikamente sind überdies verunreinigt. In Europa wurden Medikamentenfälschungen beschlagnahmt, die Rattengift, bleihaltige Färbemittel oder Borsäure enthielten.

Die Gefahr ist real

2012 erwarben amerikanische Ärztinnen und Ärzte ein Krebsmedikament bei einem Internet-Händler aus Großbritannien. Erst als ihre Patientinnen und Patienten über schmerzhafte Nebenwirkungen klagten, wurden sie misstrauisch. Es stellte sich heraus, dass das Medikament gefälscht war – der krebsbekämpfende Wirkstoff fehlte gänzlich. Viele der Behandelten verloren dadurch Monate ihres Lebens.

GEHEN SIE AUF NUMMER SICHER

Nutzen Sie das Logo!

Gefälschte Medikamente sind oft kaum zu erkennen. Die einzige Möglichkeit, sich abzusichern, ist der Einkauf bei zugelassenen Apotheken oder Händlern.

Alle in der EU niedergelassenen, legal operierenden Internet-Apotheken und -Händler müssen auf ihren Webseiten künftig ein gemeinsames EU-Logo für legalen Internet-Handel anzeigen. Die darauf abgebildete Flagge bezeichnet das Land, in dem das Unternehmen seinen Sitz hat. Klicken Sie stets erst auf dieses Logo, um festzustellen, ob die Webseite in einer der nationalen Listen legal operierender Händler verzeichnet ist. So können Sie darauf vertrauen, dass Sie sichere, wirksame Medikamente kaufen.



NUTZUNG DES LOGOS

In jedem EU-Mitgliedstaat führt eine nationale Behörde eine Liste aller dort legal operierenden Internet-Medikamentenhändler – in Deutschland das Deutsche Institut für Medizinische Dokumentation und Information (DIMDI), eine zum Bundesministerium für Gesundheit gehörige Behörde.

Um beim Kauf von Medikamenten im Internet auf Nummer sicher zu gehen, sollten Sie immer nach dem EU-Logo für legalen Internet-Handel mit Medikamenten Ausschau halten. Es wird auf den Webseiten aller Internet-Apotheken und -Händler in der EU angezeigt, die bei ihrer national zuständigen Behörde registriert sind. Alle legal operierenden Internet-Händler müssen gesetzlich gewährleisten, dass die von ihnen vertriebenen Medikamente echt sind.

Wenn Sie auf das **Logo klicken**, gelangen Sie zur Webseite der zuständigen Behörde des Landes, das durch seine Flagge auf dem Logo gekennzeichnet ist. **Prüfen** Sie, ob die Apotheke bzw. der Händler dort aufgeführt ist. Wenn ja, können Sie Ihren **Einkauf fortsetzen**.

SIND SIE WIRKLICH SICHER?

KLICKEN, PRÜFEN – UND DANN ERST KAUFEN!





Gefälschte Medikamente sind im besten Fall wirkungslos, im schlimmsten Fall tödlich. Sie können in drei Schritten sicherstellen, dass Sie sichere Medikamente einkaufen:

KLICKEN SIE AUF DAS LOGO
PRÜFEN SIE DEN LISTENEINTRAG UND
KAUFEN SIE DANN ERST EIN.

Das Logo wurde für Sie entwickelt. Nutzen Sie es, wenn Sie im Internet Medikamente einkaufen – jedes Mal!

ACHTUNG:

REZEPT- UND APOTHEKENPFLICHTIGE MEDIKAMENTE

Diese dürfen in Deutschland nur durch Apotheken abgegeben werden. Sonstige Versandhändler dürfen aussschließlich freiverkäufliche Medikamente verkaufen.





